						PERI	PERIÓDICO		FECHA	SECCIÓN
:		:	:			EL.	PAÍS		17/07/2024	LEGISLATIVO
							1110			

## ■ Telecomunicaciones, maíz y energía: los nudos entre las reformas de López Obrador y el TMEC

Un puñado de las reformas enviadas al Congreso tiene potencial de violar el tratado de libre comercio, pero pocos esperan que Estados Unidos reaccione antes de las elecciones





En <u>pleno apogeo comercial</u>, México busca pasar reformas que tienen el potencial de violar el tratado de libre comercio con Estados Unidos y Canadá. Analistas advierten que parte de las 20 iniciativas de ley que se espera sean aprobadas en septiembre violan los principios del acuerdo, <u>el TMEC</u>, pero los tiempos electorales pudieran aminorar las confrontaciones entre ambos gobiernos.

El año pasado, el comercio entre México y EE UU sumó 798.000 millones de dólares, con lo que <u>el país latinoamericano destronó a China como el mayor socio comercial de EE UU</u>. Esto se dio porque el Gobierno estadounidense ha escalado un plan para desacoplarse económicamente de China, lo que abre una ventana de oportunidad que México ha identificado para atraer mayor inversión.

Es aquí donde el TMEC se vuelve más relevante que nunca, ya que el acuerdo es, en pocas palabras, una serie de reglas de negocios que los tres países juraron seguir. Los frutos son innegables: el comercio entre los tres países incrementó 50% desde 2020 (cuando entró en vigor el acuerdo) y el año pasado representó un tercio del Producto Interno Bruto (PIB) mundial, según un análisis de la organización sin fines de lucro Wilson Center. En Norteamérica, cada minuto se intercambian 3,6 millones de dólares en bienes y servicios.